

# AStA-Sitzung am 28.06.2021



**ASTA**  
der FH Potsdam

<b>Zeit:</b>	18:33 Uhr
<b>Ort:</b>	Kiepenheuerallee 5, Haus 17, 18:30 bis 19 Uhr bei Zoom, ab 19 Uhr bei MS Teams

stimmberechtigte Mitglieder	anwesend	entschuldigt	unentschuldigt	Sitzungsleitung	Protokoll
Tobias Brandl	x				x
Luise Edom	x				
Philipp Gresch	x (ab 19:00)				
Pascal Habermann (Calle)	x				
Rebecca Knapp	x				
Elena Langner	x			x	
Jolan Porst		x			
Alina Schmiedgen	x bis 19 Uhr				
Ilka Wellm	x				
	7	0	0		
<b>Anwesende beratende Mitglieder</b>					
<b>Gäst*innen</b>	Selina Syed, Gerlinde Reich				

## Tagesordnung

### 1. Regularien

#### 1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (7 von 9) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

#### 1.2. Protokolle

Die Protokolle vom 07.06.2021 und vom 21.06.2021 werden nicht genehmigt. Das Protokoll der Vollversammlung wird nicht genehmigt.

## 2. Gäst\*innen, Anträge

### 2.1. Projektantrag Deutschkurses + Integrationsassistenz für Asylbewerber\*innen

- Antrag über 800€ (600€ Aufwandsentschädigung, 200€ Raummiete)
- Fragen von Luise: Wie profitiere (zukünftige) FH-Studis davon? Momentan sind 3 Studierende der UP beteiligt, die sich wöchentlich auch mit Geflüchteten treffen. Man wünscht sich auch, dass Studierende der FH teilnehmen. Verteilung von Informationen wird versucht, damit Interessierte sich melden können, wodurch alle Beteiligte einen Nutzen daraus ziehen und sich zB. auch im Bereich Politik weiterbilden können.
- Es wurden bereits diverse Workshops mit Geflüchteten in Brandenburg unternommen; dabei wurde bemerkt, dass Deutschkurse angeboten werden sollten. Größte Hürde sind die Mobilitätstickets, wofür bereits 8 Monate lang darauf gewartet wurde.
- Sie haben eine Studentin, die Deutsch A1 unterrichten würde. Dabei sind es 180h, die sie leistet, und das soll auch entlohnt werden. Die Raumnutzung erfolgt im Rechenzentrum in Potsdam. Ursprünglich waren es 20 Leute in einem Kurs, dies wurde aber in 2 Kurse á x 10 Teilnehmende aufgesplittet, mit möglicherweise 2. Lehrerin
- Elena: Mobilitätsticket ist ein Ticket vom VBB für Geflüchtete für die günstigere Nutzung. Die Preise schwanken dabei abhängig von der zu nutzenden Reichweite.
- Anträge bei anderen Förderern: bisher wurden nur für 1. Kurs A1 die Bücher und die Tickets bewilligt. Alle anderen sind noch in der Schwebe. Eine eventuelle Verknüpfung mit VHS für Zertifikate wird angestrebt, damit danach auch zB. Ausbildungen angegangen werden können.
- Elena: Frage, ob International Office auch Sprachkurse anbieten? Tobi: nicht ganz sicher, einfach anfragen.
- Freunde und Förderer könnten auch um Förderung gebeten werden, damit FH Studis daran teilnehmen können.
- Werbung kann aber auf jeden Fall gemacht werden. Dazu an Luise schreiben.

Diskussion: 800€ für 20 Leute sind viel, auch gerade da der FH-Bezug eher gering ausfällt. 50% der beantragten Summe wären möglich, damit die Raummiete und Honorare gezahlt werden können. 500€ wären auch OK. Bei der Nutzung der Pro-Kopf-Regel wäre bei 20 Leuten die Fördersumme 600€.

Abstimmung für 500€: 7 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung

### 2.2. Volleyballfeld und Lagerfeuer

- Frau Reich kann nicht bei jedem Besichtigungstermin dabei sein, aber Herr Pflaumbaum als Sportbeauftragter kann dies regeln. Intention ist, dass sich alle Studierende Slots buchen können, um das Feld nutzen zu können. Casino/H17/AStA kann dort aber feste Zeiten blocken. Durch die Buchung kann auch mehr Werbung dafür geschehen. Die Administration darüber soll aber nicht an den Hochschulsport gehen. Spontanität wäre zwar weiterhin schön, aber wird durch Buchungssystem etwas

eingeschränkt. Diese bleibt trotzdem erhalten, wenn sich niemand zu der Zeit eingetragen hat.

Aktuell wird recherchiert, welches Tool genutzt werden kann, um die Buchung vornehmen zu können. Dieses soll auch unter anderem für den Co-Working-Space genutzt werden. Auch für die Arbeitsplatzbuchung für akademische Mitarbeitende soll dies genutzt werden. System soll aber eine gewisse Planbarkeit bieten.

Bisheriges ist dies aber eher unzufriedenstellend. Das neue Tool soll niederschwellig sein und das Feld ist nur ein kleines Thema.

Die Buchung ist nur über FH-Mailadresse möglich, wodurch auch eine Bestätigung für die gebuchte Zeit gegeben werden kann.

### 3. Themen

#### 3.1. Petition Studienfachrichtung Metall,

- Mail von den Metall-Restauratoren vom VdR (Rebecca)  
<https://www.openpetition.de/petition/online/weiterfuehrung-der-studienrichtung-konservierung-und-restaurierung-metall-an-der-fhp>
- Eine Petition wurde gestartet, dass Fachrichtung erhalten bleiben soll. Dies wurde auch mit den Freunden und Förderer abgestimmt. Teilung über Social Media/Mail ist möglich, aber die bereits versendete Mail wurde nicht von den Lehrenden weitergeleitet, aber für zB. den Denkmalschutz schon. Eine Teilung über FB5, gerade den Archivar:innen, ist möglich, da dies auch deren Arbeit in gewisser Weise trifft.

#### 3.2. Hinweis auf Möglichkeit Presseratsbeschwerde

- Die bisherige Darstellung des KuZe Potsdam durch die Märkische Allgemeine ist wohl stark negativ und nicht recherchiert, sodass eine Beschwerde beim Presserat wohl möglich ist. Dies soll aber der AStA der UP schreiben, da diese für das KuZe verantwortlich sind

### 4. Mitteilungen aus den Schwerpunkten

#### 4.1. Antidiskriminierung und Inklusion (Calle, Rebecca)

#### 4.2. Finanzen (Ilka, Tobi)

- Das Übliche

#### 4.3. Haus 17 & Kommunikation (Philipp)

#### 4.4. Hochschulpolitik (Calle)

#### 4.5. Internationales (Jolan, Tobi)

#### 4.6. Kultur (Luise)

- Sommerfestwoche läuft ab heute, kommt gerne vorbei. Per Eilverfahren wurde auch die Genehmigung für die Lärmbelästigung zugeschickt. Die Rechnung für diese wird eingereicht.

#### 4.7. Öffentlichkeitsarbeit (Alina, Elena)

- Periodenprodukte sind angekommen, Rechnung wird eingereicht
- Für das CWS nach einer Lüftungsampeln geschaut, wird bei näheren Infos weiter angebracht
- unser Onlineshop der nach Bedarf funktioniert, aber niemand nutzt (elena)  
<https://www.getshirts.de/index.php?page=shop&id=haus17>  
Die Diskussion über die Einstellung wird verschoben auf nächste Woche
- Twitter News:

- Wissenschaftsministerin Karliczek: "Sie können eine Evaluation nicht vornehmen, wenn an Hochschulen gar nichts stattfindet im Moment." - weil eine Pandemie gerade noch wütet und keine wiss. Arbeit gerade passiert.
- Die "Gegenuni", neue rechtsradikale "Hochschule" in Frankfurt/Main, wurde gegründet. Dies wird weiter beobachtet
- Filmuni hat Masterstudiengang für Kulturbranche gegründet mit de Namen "Live & Event Communication", während an der FH ein ganzer Fachbereich unter anderem zu diesem Thema bereits existiert
- SemiPodcast geht in die dritte Staffel, Elisa (Kulturarbeiterin) moderiert diesen

#### **4.8. Politische Bildung (Jolan)**

#### **4.9. Studium und Lehre (Alina)**

#### **4.10. Nachhaltigkeit und Umwelt (Ilka, Rebecca)**

- Nextbike: UP hat Mail von Nextbike erhalten, ob die Rechnung in Brutto oder Netto sein soll. Das bisheriges Angebot kann auch angeblich nicht weiter gehalten werden. Wollen jetzt 2,50€ pro Studierende:n erhalten, aber der bisheriger Termin für eine Besprechung wurde verschoben.
- Treffen mit UP initiieren, damit Finanzer sprechen. Mitarbeitende dürfen kostenlos auf den Kosten der Studierenden fahren. Dabei sollte dies am besten FHP Gesundl zahlen.

## **5. Termine**

- 5.1.** 28.06.-01.07. Sommerfestwoche
- 5.2.** 10.07. Fahrrad CSD via Regenbogenverein Potsdam
- 5.3.** GVT irgendwann
- 5.4.** 23.09.-26.09.2021 ein queerfeministisches Festival in Potsdam.
- 5.5.** September - AStA Übergabe und Erstibeutel packen
- 5.6.** 17.11.2021 ab 14 Uhr Vollversammlung der Studierendenschaft

## **6. Ende der Sitzung**

Elena bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 19:56 Uhr.